

Grüne Ideen über Grenzen hinweg

Zur Pflege der Zusammenarbeit zwischen belgischen und deutschen Grünen folgte Franziska Franzen, Vorsitzende der ECOLO-Fraktion im PDG, der Einladung des Kreisverbandes von Bündnis 90/Die Grünen des Eifelkreises Bitburg-Prüm zum Neujahrsempfang 2013 in Irrel.



Dort ergriffen zahlreiche verdiente Grüne das Wort und boten den anwesenden Gästen aus Politik und Gesellschaft ein breites Spektrum grüner Inhalte.

Ulrike Höfken, Staatsministerin für Umwelt, Landwirtschaft, Ernährung, Weinbau und Forsten des Landes Rheinland-Pfalz, kritisierte den Rückwärtsgang, den die Bundesregierung hinsichtlich der Energiewende eingelegt hat: Beispielsweise mache der Vorschlag von Bundesumweltminister Altmaier zur gesetzlichen Begrenzung von Strompreisen die Planungssicherheit für alle, die in erneuerbare Energien investieren möchten, zunichte. In ihrem Plädoyer für die Ausrichtung auf Erneuerbare Energien betonte Ulrike Höfken die Bedeutung einer umfassenden energetischen Sanierung, die durch grüne Initiativen wie einen Stromsparertarif für Geringverbraucher und einen Stromsparfonds vorangetrieben werden kann.

Dietmar Johnen, grüner Abgeordneter im Landtag von Rheinland-Pfalz, griff anschließend das Thema „nachhaltige Schulen“ auf. Das Projekt „Natürlich Klug - Die essbare Schule“ wurde vom Zusammentreffen mit dem Robert-Schuman-Institut in Eupen inspiriert, das die ECOLO-Fraktion im PDG zu Beginn des vergangenen Jahres veranstaltet hatte. Das Projekt in der rheinland-pfälzischen Gemeinde Speicher zielt darauf ab, arbeiten in und mit der Natur zu einem Herzstück des Lernens vom Kindergarten bis zum Schulabschluss zu machen.

Zu guter Letzt vernahmen die angereisten ostbelgischen Grünen die Stellungnahme des grünen Bundestagsabgeordneten Tobias Lindner zum Thema Konversion. Er ging darauf ein, dass die Umnutzung von ehemaligem Militärgelände nicht nur wirtschaftlich ausgerichtet sein darf, sondern eine Wiedereingliederung in den Naturkreislauf ebenfalls Bestandteil jeglicher Debatte diesbezüglich sein muss.

ECOLO-Ostbelgien bedankt sich beim Kreisverband Bitburg-Prüm von Bündnis 90/Die Grünen für die Einladung zu spannenden grünen Inhalten, die der regelmäßigen, fruchtbaren Zusammenarbeit zwischen belgischen und deutschen Grünen weiteren Auftrieb geben werden.

V.i.S.d.P : Björn Marx, Pressereferent Ecolo- Ostbelgien